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! ! ! !细节，细节，还是细节。
红房子医院对各科室、各病区提出的改进服务举

措，都反复商讨、对比，强调可行，侧重急需，凡承诺上
墙的，要求能件件落实，还必须能经得起患者的评议
和检验。自第二季度起公布上墙的 !"条改进措施中，
目前有约八成已经落实到位。
记者在采访中还注意到一个特别之处，就是公示

栏上 !个大爱心内贴出的 !"条举措中，除“关爱患
者”外，有几条显然属于“服务员工”的，比如“行政科
室午休时间开门办公，方便临床一线”、“通过内部网
评选最受欢迎的系列菜系，提高职工对食堂的满意
度”等。
“其实，我们选出并加以推进的所有点子，目的都

是为了改进我们整体的医疗服务，让患者满意。”华克
勤说，他们只是开了头，他们还会继续做下去的。

首席记者 施捷

红房子医院医护人员出30个点子改进服务细节

热棉球 小扶手 出院跟着地图走
走基层 转作风 改文风
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! ! ! !“明年找工作真不容易，用人
单位的‘硬指标’越来越多，门槛也
越来越高。”在近日举行的松江大
学园区七所高校毕业生联合招聘
会上，排了长队进入招聘会现场的
同学们发出感叹。

往年，企业招聘一般的“硬指
标”仅限于专业要求，今年，除了对
专业限制的要求更高之外，还对毕

业生的语言能力、形象气质，甚至
是身高、性别提出更为苛刻的要求。

华东政法大学法学专业的李
宵来到某企业摊位前发现：语言要
求不只是通过大学英语四、六级，
而且规定了具体分值，多少分数以
下，企业不考虑录用。有些涉外类
的岗位还需具有专业英语水平、高
级商务会话能力、海外学习经历。
“你身高多少？”以往只是空

乘、模特等工作对大学生的要求，
如今很多岗位都对此特别注明，如

前台、秘书、行政等等。一家名为上
海钟书实业有限公司的用人单位
在一张 #$纸上写着：“只限女生，
身高 %&& 厘米以上，形象气质较
好。”搞得应聘学生纷纷叹息：找工
作，究竟是看能力还是看长相。

一些用人单位提出的问题也
越来越古怪。“同学，你哪里人？什
么区的？”很多单位已经不限于只
问是否是上海人。有一家服装企业
招收陈列师助理，提出的问题是
“你多久换一次发型、你高跟鞋穿

几厘米的、你有几条比基尼、你平
时打什么游戏……”

求职专家指出，招聘会上“硬
指标”越来越多，折射大学生就业
形势严峻。面对众多求职的大学
生，企业的要求越来越苛刻。一方
面，学生应保持良好心态，认清就
业环境，放低“身价”，找一份实在
的工作；另一方面，有关部门应监
察企业的招聘行为，以防就业歧视
现象，给大学生更多的就业保障。
本报记者 张炯强 实习生 郭亚云

高校招聘会上用人单位选人标准越来越离奇

你身高多少？你有几条比基尼？

! ! ! !复旦大学附属妇产科医院
!上海市红房子医院" 在杨浦区
沈阳路上的新院区开张 ! 年，
“但住院病人和他们的家属显然
还是对这里的周围环境不太熟
悉，问机场车站怎么走的，问旅
馆超市哪里有的，诸如此类的咨
询，差不多比医疗上要问的事情
还要多。”

最早向院领导正式提出这
个问题的，是 '(病区的医护人
员。在全院上下热烈讨论“关爱
患者”的时候，他们想到了这么
一个小细节，期望在杨浦园区能
有一份类似于生活服务指南的
导视图。

很快地，'(病区的“点子”
列入了医院党委改进服务措施
的计划名录，并最终被贴上了
门诊大厅醒目的“服务举措公
示栏”。上墙的“点子”迄今共有
!"条，都注明具体内容、推荐科
室、预期承诺、完成日期及落实
科室。

“接招”的宣传科为此“动
用”了医院的社工部和志愿者两
支队伍。整整 !个月时间里，大
伙儿放弃午休、放弃周末，从最
近的水果店、便利店、早餐店开
始，地毯式地排摸了医院 !公里
半径内的公交站、地铁站、公园、
公厕、百货店、电话亭，以及标志
性建筑等等。志愿者、上海理工
大学大三学生王佳玮一个人，就
在自己的“草图”上画了几千个
标注点。
一份红房子医院“周边交通

及生活指引”地图终于诞生了！
因为融入了爱心，地图甚至有医
院各楼层平面图，有红房子医院
两个院区班车时刻表，有从机
场、火车站、汽车站到医院的最
佳公交或自驾路线，以及本市部
分三甲综合性医院、血液管理机
构一览表。
最近，不少走进门诊大厅的

患者意外地发现了“地图”，都直
呼：实用！方便！

三个月绘制爱心地图

全院上下征集金点子
! ! ! !同时出现在红房子医院黄浦、杨浦两个院区的 )

个改进服务公示栏，用 !个叠加在一起的红色爱心
作为背景，每个足有 !米多高。从今年 $月起，公示
栏每季度更新一次内容，每次新上墙的 %"条举措，
都是从全院 %)个病区和 %)个临床、医技科室“自

报”的项目中精选出来的。前几天，第三批的 %"条新
内容刚刚上墙。

医院党委书记华克勤教授介绍说，在调研医患
关系时，全院上下反映比较集中的，是患者对一些具
体服务环节的意见。于是，“从细节做起”成为院内各
部门会议的热议话题，近百条建议也就陆陆续续地
冒了出来。

! ! ! !护理部一口气提出了两条举措，一是病区责任
护士向住院期间过生日的患者送上生日卡及祝福，
融洽医患关系；二是在患者出院时由护士帮助预约
好出院后的首次复诊时间，进一步方便患者。心电图
室先想到了用温奶器将酒精棉球加热到一定温度，
不让准妈妈们做心电时因冰凉棉球而引发不适。之
后，他们想到“大肚子”上下检查床时不甚方便，就自

己动手量尺寸、定连距，还请后勤部门帮忙，在每张
检查床边加了一个方便孕妇用于起床的扶手。“小扶
手”已经在很多科室得到推广，而这些天气温转凉，
扶手上又多了一层浅黑色的“小外套”。

!%病区的医护人员想到了牵头为曾经接受过他
们治疗的患者建一个 **群，现在 **群“网罗”有
%""多名患者。'+病区则由党员专家带头组建了一个
专门的“绿色通道”，%"多名副高职称以上的医护人
员轮流参与为患者提供术后咨询、复诊预约等服务。

改进细节服务准妈妈

八成措施已落实到位

高考中考名师辅导
详见本报今日 !"#版

!教育周刊"升学指导#

新民晚报东方大力神

! ! ! !本报讯（新民网 萧君玮）白酒
塑化剂风波后，食品中含塑化剂的
相关问题广受市民关注。昨天，复
旦大学食品安全专家厉曙光教授
在新民网微访谈栏目中与网友展
开互动。
厉曙光说，不建议对塑料瓶子

加热，理由是“高温下塑化剂的迁移
会增加”。据厉曙光去年 !月对 $,

种饮料进行的测定实验显示，瓶中
饮料均含有塑化剂，但均未超过国
家规定标准。而之前媒体报道白酒
中检出超标塑化剂，这些塑化剂来
自何处？“生产工艺中使用的塑料管

道、容器、塑料膜等塑料材质的器材
导致了迁移。”厉曙光说，白酒里的
塑化剂“不可能、不需要，也不应该
人为添加”。

网友“雨过天就晴”提问，外公
天天喝点白酒，会不会对身体有影
响？厉曙光介绍，每人每天肝脏能
分解一两白酒，从营养学角度来
说，建议不要喝得太多，也不要天
天喝。对于某些食物中含有少量的
塑化剂，在不是大量摄入的前提
下，对健康不会有影响。塑化剂在
人体内的半衰期很短，大概在 '$-

$+小时，最长不超过 ('小时。

专家做客新民网微访谈聚焦塑化剂

塑料容器不宜加热

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）由上海
市教卫党委、上海市教委主办，上
海工程技术大学承办，上海市演讲
学研究会协办的上海市大学生学
习党的十八大精神演讲观摩赛昨天
在工程大松江校区举行。来自上海

外国语大学、上海电机学院等 '(所
高校的选手们分别以《我心中的党》
《青春礼赞》《我是一名 +"后党员》
《各族儿女心向党 感恩献礼十八大》
等为题，用饱含激情的演讲，交流了
他们学习十八大精神的心得体会。

学习十八大精神 大学生演讲谈心得

! ! ! !近日，一个以“勇闯南北极”为主题的
“./001 23445”跨年展亮相上海大悦城，关注
重点是极地气候。巨型冰屋以及极地运动模型

讨得了众多孩童欢喜，冰屋内的展板与屏幕介
绍极地生态气候，让孩子在玩乐之余学到极
地知识。 见习记者 陈梦泽 摄影报道
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